

PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan dan diajukan pada Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya dengan jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaaan yang saya terima ataupun sanksi akademik yang lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 09 Juni 2021



Annisa Nabilah
NIM. 171210170

ABSTRAK

Nama : **Annisa Nabilah**, NIM : **171210170**, Judul Skripsi : **Pelatihan dan Pendampingan Pengelolaan Zakat Sebagai Upaya Menumbuhkan Motivasi Berzakat Siswa MAN 2 Kota Tangerang.**

Tujuan dari penelitian ini adalah 1) Untuk mengetahui pelaksanaan program pelatihan pengelolaan zakat di MAN 2 Kota Tangerang. 2) Untuk mengetahui pelaksanaan program pendampingan pengelolaan zakat di MAN 2 Kota Tangerang. 3) Untuk Mengetahui Pelaksanaan Pelatihan dan Pendampingan Pengelolaan Zakat dapat menumbuhkan motivasi berzakat siswa MAN 2 Kota Tangerang.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah *Participatory Action Research* (PAR) yaitu, salah satu model penelitian yang mencari sesuatu untuk menghubungkan proses penelitian ke dalam proses perubahan sosial. Dalam penelitian ini peneliti mengambil sampel peserta didik pada kelas X di MAN 2 Kota Tangerang yang berjumlah 30 siswa. Teknik pengumpulan data nya dengan menggunakan observasi, wawancara dan angket.

Sedangkan hasil penelitian menunjukkan bahwa : 1) Pelatihan pengelolaan zakat di MAN 2 Kota Tangerang yaitu para siswa mengikuti kegiatan pelatihan ini dengan baik dan muncul adanya motivasi dari pemateri guru atau wali kelas yang memberikan arahan serta dorongan kepada para siswa agar senantiasa berzakat serta beramal. Pelatihan ini sebagai upaya melatih dan mendampingi siswa dalam pengelolaan zakat di MAN 2 Kota Tangerang sesuai syariat islam. 2) Pendampingan pengelolaan zakat ini dilakukan secara daring dan berjalan dengan baik sesuai arahan yang dilakukan pada kegiatan pelatihan sebelumnya. 3) Pelatihan dan Pendampingan Pengelolaan Zakat disamping dapat meningkatkan motivasi berzakat siswa, juga dapat memberikan dampak positif terhadap siswa-siswi dalam menumbuhkan sifat religius mereka serta menumbuhkan semangat beramal dan mau mengeluarkan sebagian hartanya untuk berzakat.

Berdasarkan hasil penelitian tersebut bahwa pelatihan dan pendampingan pengelolaan zakat ini dapat meningkatkan motivasi berzakat siswa MAN 2 Kota Tangerang.

Kata Kunci : Pelatihan dan Pendampingan Pengelolaan, *Motivasi Berzakat.*

ABSTRACT

Name : **Annisa Nabilah**, NIM : **171210170**, Thesis Title : **Training and Assistance in Zakat Management as an Effort to Grow Zakat Motivation in MAN 2 Tangerang City Students.**

The purposes of this study are 1) To determine the implementation of the zakat management training program at MAN 2 Tangerang City. 2) To find out the implementation of the zakat management assistance program at MAN 2 Tangerang City. 3) To find out that the implementation of zakat management training and assistance can foster zakat motivation for students at MAN 2 Tangerang City.

The method used in this research is Participatory Action Research (PAR), that is, one of the research models that is looking for something to link the research process to the process of social change. In this study, researchers took a sample of students in class X at MAN 2 Tangerang City which collected 30 students. Data collection techniques using observation, interviews and questionnaires.

While the results of the study showed that: 1) The zakat management training at MAN 2 Tangerang City was that the students participated in this training activity well and there was motivation from the teacher or homeroom teacher who gave direction and encouraged students to pay tithe and do charity. This training is an effort to train and assist students in zakat management at MAN 2 Tangerang according to Islamic law. 2) This zakat management assistance is carried out boldly and goes well according to the direction carried out in the previous activity. 3) Zakat Management Training and Assistance in addition to increasing students' motivation to pay tithe, it can also have a positive impact on students in growing their religious nature and fostering the spirit of charity and willing to spend some of their wealth to pay tithe.

Based on the results of these studies, this training and assistance in zakat management can increase the motivation to pay tithe in MAN 2 Tangerang City students.

Keywords: Management Training and Assistance, Motivation for Zakat.



**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : - Kepada Yth,
Lampiran : Skripsi Dekan Fakultas
Hal : Usulan Ujian Munaqosyah Tarbiyah dan Keguruan
UIN SMH BANTEN
di-
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan perbaikan seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara Annisa Nabilah, NIM 171210170, Judul Skripsi : *Pelatihan dan Pendampingan Pengelolaan Zakat Sebagai Upaya Menumbuhkan Motivasi Berzakat Siswa MAN 2 Kota Tangerang*, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alikum Wr. Wb.

Serang, 31 Mei 2021

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd
NIP. 19681205 200003 1 001

H. M. Rifqi Rijal, S.Si, M.M.Pd
NIP. 19740731 199903 1 001

**PELATIHAN DAN PENDAMPINGAN PENGELOLAAN ZAKAT
SEBAGAI UPAYA MENUMBUHKAN MOTIVASI BERZAKAT SISWA
MAN 2 KOTA TANGERANG**

Oleh :

Annisa Nabilah
NIM : 171210170

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd
NIP. 19681205 200003 1 001

H. M. Rifqi Rijal, S.Si, M.M.Pd
NIP. 19740731 199903 1 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Tarbiyah dan Keguruan,

Ketua Jurusan
Pendidikan Agama Islam,

Dr. H. Subhan, M.Ed.
NIP. 19680910 200003 1 001

Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd
NIP. 19681205 200003 1 001

PENGESAHAN

Skripsi A.n. **Annisa Nabilah**, NIM : **171210170** yang berjudul **Pelatihan dan pendampingan pengelolaan zakat sebagai upaya menumbuhkan motivasi berzakat siswa MAN 2 Kota Tangerang**, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 09 Juni 2021

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) Pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 09 Juni 2021

Sidang Munaqosyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. Hj. Eneng Muslihah, Ph.D

NIP. 19681117 199103 2 001

H. Hasbullah, M.Pd.I.

NIDN: 2025107302

Anggota,

Penguji I,

Penguji II,

Dr. H. Anis Fauzi, M.Si

NIP.19671028 199802 1 001

Drs. H. M. Lutfi, M.Ag., M.M.Pd

NIP. 19620101 199201 1 004

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd

NIP. 19681205 200003 1 001

H. M. Rifqi Rijal, S.Si., M.M.Pd

NIP. 19740731 199903 1 001

PERSEMBAHAN

Sebagai tanda bakti, hormat dan terima kasih tiada terhingga kupersembahkan karya kecil ini kepada kedua orangtuaku babeh Ubai Dillah dan mamah Nong Anah yang tak pernah berhenti mendo'akan keselamatan dan kesuksesan anak-anaknya. Teruntuk adik-adikku Tarwiyah Dea Nabilah dan alm. Fatimah Asya Nabilah yang selalu mensupport kakak dalam mengerjakan skripsi ini, semoga kita diberikan kesempatan untuk berkumpul kembali di surga-Nya. Aamiin. Karya kecil ini juga ku persembahkan kepada Badan Amil Zakat Nasional Kota Tangerang yang telah memberikan kesempatan untuk menjadi salah satu mahasiswa penerima manfaat dana zakat.

Jazakumullahu Khair.

MOTTO

Orang Hebat adalah orang yang mampu menghebatkan orang lain, kapanpun dan di mana pun, dan sampai kapanpun.¹

... وَاللَّهُ يَعْلَمُ وَأَنْتُمْ لَا تَعْلَمُونَ ... ^{صَلَّى}

Artinya: “ ... Allah mengetahui, sedang kamu tidak mengetahui. “

(QS. Al Baqarah : 216)²

¹ Panji Ramdana, *Ketetapan Terindah*, (Bandung : MDP Media, 2017), 324.

² Departemen Agama RI, *Al-Qur'an Dan Terjemahnya*, (Bandung : Diponegoro, 2000), 14.

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis Annisa Nabilah dilahir di Jakarta pada senin 26 September 1999 dari pasangan Bapak Ubai Dillah dan Ibu Nong Anah. Penulis merupakan anak pertama dari 3 bersaudara. Penulis berdomisili di Kp. Dongkal, No. 26 RT001/03, Cipondoh Indah, Cipondoh, Kota Tangerang, Banten.

Pendidikan formal yang ditempuh oleh penulis yaitu MI Al-Wasatiyah Kota Tangerang lulus pada tahun 2011, jenjang Sekolah Menengah Pertama di MTS Negeri 8 Jakarta Barat lulus pada tahun 2014, jenjang Sekolah Menengah Atas di MAN 12 Jakarta Barat lulus pada tahun 2017, dan pada tahun yang sama penulis masuk dan diterima di Perguruan Tinggi Negeri yaitu UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI).

Selama masa perkuliahan penulis aktif dikegiatan ekstra yang ada dikampus maupun diluar kampus, kegiatan ekstra penulis menjadi anggota IPPNU UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten (Ikatan Pelajar Putri Nahdlatul Ulama) pada tahun 2017, Anggota Gita Tarbiyah Coir UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tahun 2017, Anggota LDK Ummul fikroh UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tahun 2017, dan penulis juga sebagai mahasiswa binaan penerima manfaat beasiswa dari BAZNAS Kota Tangerang sejak 2019 sampai saat ini.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Segala puji hanya milik Allah SWT, yang telah memberikan taufik, hidayah serta inayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat diselesaikan tepat pada waktunya. Sholawat beserta salam semoga selalu tersampaikan kepada Rasulullah SAW, keluarga, sahabat serta para pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini dengan judul Pelatihan dan Pendampingan Pengelolaan Zakat Sebagai Upaya Menumbuhkan Motivasi Berzakat Siswa MAN 2 Kota Tangerang kemungkinan tidak akan diselesaikan dan dibukukan tanpa adanya bantuan dan dorongan dari berbagai pihak, oleh karenanya penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya, terutama kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA., sebagai Rektor UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten
2. Bapak Dr. H. Subhan, M.Ed., sebagai Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN SMH Banten.
3. Bapak Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd., sebagai Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN SMH Banten.
4. Bapak Dr. Saefudin Zuhri, M.Pd., sebagai pembimbing I yang telah memberikan bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.
5. Bapak H. M. Rifqi Rijal, S.Si, M.M.Pd., sebagai pembimbing II, yang telah memberikan bimbingan, saran-saran serta motivasi kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.

6. Bapak dan Ibu dosen UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama berkuliah di UIN SMH Banten.
7. Kedua orang tua, beserta keluarga yang senantiasa mencurahkan do'a terbaiknya, memberi motivasi dan arahan sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini.
8. Sahabat dan teman-teman PAI-E 2017 yang saya banggakan dan hormati, yang senantiasa memberikan warna kehidupan bagi penulis selama perkuliahan.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu menyelesaikan skripsi ini, Allah balas berlipat ganda. Penulis berharap semoga skripsi ini akan membawa manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca.

Serang, 31 Mei 2021

Penulis,

Annisa Nabilah

NIM. 171210170

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS.....	iv
PERSETUJUAN PEMBIMBING	v
PENGESAHAN.....	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP PENULIS.....	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR LAMPIRAN.....	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah.....	5
C. Batasan Masalah.....	6
D. Rumusan Masalah	6
E. Tujuan Penelitian.....	7
F. Manfaat Penelitian	7
G. Sistematika Pembahasan	8
BAB II KAJIAN TEORETIS	10

A. Hakikat Pengeolaan Zakat	10
1. Pengertian Zakat.....	10
2. Dasar Hukum Zakat	15
3. Syarat Zakat	16
4. Tata Cara Perhitungan Zakat Mal dan Zakat Fitrah	18
5. Manajemen Pengelolaan Zakat	24
B. Hakikat Motivasi Berzakat	34
1. Pengertian Motivasi.....	34
2. Teori Motivasi	36
3. Fungsi Motivasi	45
4. Komponen Motivasi	45
5. Macam-Macam Motivasi	46
6. Manfaat Motivasi	51
7. Motivasi Berzakat.....	51
C. Penelitian Terdahulu	55
D. Kerangka Berpikir.....	56
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	58
A. Tempat dan Waktu Penelitian	58
B. Jenis dan Metode Penelitian.....	59
C. Sumber Data.....	62
D. Teknik Pengumpulan Data.....	64
E. Teknik Analisis Data	67
F. Tahap-Tahap Lapangan	70
BAB IV DESKRIPSI HASIL PENELITIAN	72
A. Hasil Penelitian	72
1. Observasi	72

a. Hasil Observasi Aktivitas Pemateri	72
b. Hasil Observasi Aktivitas Siswa.....	74
2. Wawancara	75
a. Hasil Wawancara Kepala Sekolah.....	75
b. Hasil Wawancara Guru Mata Pelajaran.....	79
c. Hasil Wawancara Ketua UPZ MAN 2 Kota Tangerang	82
d. Hasil Wawancara Pemateri (Ketua Pelaksana BAZNAS Kota Tangerang)	86
e. Hasil Wawancara Siswa	90
3. Angket	92
B. Pembahasan Hasil Penelitian	94
BAB V PENUTUP.....	104
A. Simpulan	104
B. Saran-saran	105
DAFTAR PUSTAKA.....	106
LAMPIRAN - LAMPIRAN	112

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1	Pedoman Wawancara Pemateri	111
Lampiran 2	Pedoman Wawancara Kepala Sekolah.....	112
Lampiran 3	Pedoman Wawancara Guru Matpel.....	113
Lampiran 4	Pedoman Wawancara Ketua UPZ	114
Lampiran 5	Pedoman Wawancara Siswa.....	115
Lampiran 6	Pedoman Observasi Pemateri.....	116
Lampiran 7	Pedoman Observasi Siswa	117
Lampiran 8	Pedoman Angket Siswa	118
Lampiran 9	Absensi Siswa.....	119
Lampiran 10	Dokumentasi Berupa Foto-Foto Penelitian.....	120
Lampiran 11	Surat Keputusan Bimbingan Skripsi.....	126
Lampiran 12	Surat Izin Penelitian di Sekolah	129
Lampiran 13	Surat Permohonan Kepada BAZNAS.....	130
Lampiran 14	Buku Bimbingan Skripsi	132